

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

MONUMENTO

AÑO XXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 10 de Febrero de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director. No se devuelven los originales.

Núm. 31

LOS PARTIDOS EN EL SENADO

Persona que por razón de su cargo tiene motivos bastantes para estar bien informada nos facilita interesantes datos acerca de la composición de la alta Cámara.

Las senadurías vitalicias vacantes son 15, pues la que dejó la defunción del señor marqués de Aranda fue ocupada por el arzobispo de Zaragoza, que quedó admitido como senador por derecho propio antes de suspenderse las sesiones.

Descontando los 15 puestos vacantes y los diez ocupados por los señores arzobispos y el arzobispo dimisionario de Santiago de Cuba, que rara vez concurren á las sesiones, los 155 senadores por derecho propio y vitalicios restantes pueden clasificarse de la manera siguiente:

Ministeriales.	65
Liberales.	47
Id. independientes.	6
Canalejistas.	1
Romeristas.	1
Tetuanistas.	13
Carlistas.	2
Senadores que ejercen cargo palatino.	4
Indefinidos.	16

El Gobierno puede contar con los 65 ministeriales, tal vez con tres de los calificados como indefinidos y con el concurso, ó, por lo menos, con la abstención, de los cuatro que ejercen cargo palatino. Total, 72.

Frente á éstos hay 47 liberales de los que seguían al Sr. Sagasta; seis liberales independientes, amigos del general López Domínguez; un canalejista, un romerista, dos carlistas, 13 tetuanistas, y el resto indefinidos pero no adictos á la política ministerial. Total, 83.

Claro es que, en realidad, ni el Gobierno ni la oposición cuentan con ese número exacto de votos, porque son muchos los senadores que rara vez concurren á las sesiones y algunos que no van nunca; pero como la falta de asistencia es general, la proporción no se altera sensiblemente.

De modo que, si bien es cierto que el número de senadores por derecho propio y vitalicios conservadores es superior al de los liberales que fueron amigos del Sr. Sagasta, no es menos cierto que el actual Gobierno está en evidente minoría en la parte permanente del Senado, frente al conjunto de partidos ó grupos que constituyen la oposición.

FALLECIMIENTO DE TETUÁN

A la una en punto de la noche del 9 falleció el señor duque de Tetuán, á quien rodeaban en sus últimos momentos toda su familia y bastantes amigos.

La noticia del fallecimiento circuló con gran rapidez por círculos y teatros de la Corte, siendo en general muy sentida.

El duque de Tetuán nació en Valencia el día 4 de noviembre de 1834.

Hasta la hora de su muerte ha conservado la plenitud de su conocimiento, como lo prueban los siguientes detalles:

Cuando cayó en cama hace veinte días, envió un recado á S. M. la reina, diciéndola: «Señora, ahora va de veras, pero no moriré sin avisarla.» Y así lo ha hecho.

Esta mañana envió recado á Su Majestad, diciéndole que se moría hoy.

A las doce del día dispuso que se le diese la Unción á las cuatro de la tarde; pero hubo que adelantar dos horas esta ceremonia religiosa, temiendo el resultado del colapso que sufrió á las dos de la tarde.

En el momento de su muerte estaban presentes el general Primo de Rivera, los Sres. Castellano y Albay, sus hermanos, su yerno y sus sobrinos, y todos se admiraron de la energía que conservó hasta los últimos momentos.

Por disposición testamentaria del duque no se invitará á nadie á su entierro, ni se admitirán coronas, ni se publicarán esquelas.

El cadáver ha sido vestido con el uniforme de comandante de caballería, con el cual entró en Tetuán.

El entierro se verificará hoy.

LA PRINCESA DE SAJONIA

La enfermedad del príncipe Cristián.—Esenas conmovedoras.—Súplica de la princesa

Un telegrama de París dá los siguientes detalles conmovedores acerca del suceso de Dresde:

«El principito Cristián sigue gravemente enfermo de tifoidea. Durante sus delirios llama á gritos á su madre.»

Los cuatro hermanitos del príncipe enfermo están llorando constantemente, y preguntan á su padre, el «kronprinz», con frecuencia:

—Papá, ¿por qué no viene mamá á cuidar de nuestro hermanito?

Se reciben en el Palacio de Dresde telegramas de la princesa Luisa Antonia, en los cuales suplica esta que se le conceda autorización para ir á la capital de Sajonia á ver á su hijo enfermo.

Por orden del rey Jorge no se contesta á esos telegramas.

Además, por si la princesa se presentase en Palacio y tratase de entrar en él, se han dado órdenes terminantes á los guardas y sérvudumbre para que lo impidan.

El pueblo censura tal severidad y cree que es absurdo prohibir á una madre que cuide de su hijo, si llega cuando éste se halle á las puertas de la muerte.

EXPIACIÓN

Cada una de las noticias que el telegrama transmite relativas á la princesa de Sajonia es más interesante, más conmovedora, más digna de fijar la atención que las que le precedieron.

Las primeras fueron simplemente escandalosas, luego repugnantes, de un naturalismo brutal que daba asco; á estas siguieron las dramáticas, y por último, las altamente dolorosas, las que careciendo de grandeza trágica, están aún más arriba en la grandación de los sentimientos, aquellas que hablan al alma más directamente que todas las demás, y no dan lugar al odio, ni á la venganza, ni al escándalo; las que despertando la compasión y la caridad arrancan el llanto de los ojos con su silenciosa grandeza: las de la expiación.

El escándalo ha terminado y el calvario comienza con todas sus amargas.

Uno de los hijos de la princesa de Sajonia expira consumido por la fiebre. Sus únicas palabras son ¡Mamá ven conmigo! ¡Ven, ven! y la vida se extingue en su cuerpecillo y sus carnes flácidas no son reanimadas por los besos de su madre.

¡Ven! ¡Ven antes que mi vida se acabe para siempre! Ven y arráncame de los brazos de la muerte, sálvame tú, que eres la única que para volverme la salud tiene poder, la que buena ó mala me dió la vida, la que me llevó en su vientre y me nutrió con su jugo, la que puede decir que soy carne de su carne y vi-

da de su propia vida, ven, ven y besa á tu hijo expirante y renacerá.

Y los labios violáceos del enfermito se mueven pronunciando el santo nombre, sus ojos vítreos buscan la forma querida, sus enflaquecidos bracitos la abrazan en el vacío y sus mejillas cárdenas se enfrían sin recibir el halito que puede reanimarlas con su calor.

Terrible martirio es este que tortura por igual á todos sus hermanos. A su alrededor gimen y suplican á su padre la compasión; sus infantiles vocécitas piden la vuelta de la madre, piden el término de su horrorosa situación y desfallecidos caen los inocentes Cirineos rendidos por el peso de la cruz.

A los condenados por el amor les hace Dante girar con interminable vuelo unidos por la fuerza de su común pecado.

Los sobrenaturales esfuerzos que hacen para desunirse son inútiles á romper la cadena que los ligan, y comunidad es el tormento mayor que sufren.

La princesa de Sajonia lucha desesperada por acercarse á sus hijos.

Para lograrlo se separa de su amante, como si el alejamiento de sus cuerpos borrara ya su falta y fuese suficiente á separar sus destinos ligados para una eternidad.

La infeliz princesa llora, suplica, se ofrece en holocausto por lograr un instante de gozo materno, y todas sus súplicas y lágrimas son despreciadas, su falta se levanta inexorable, cerrándole el paso ante su hijo enfermo, y esta consecuencia de su caída es aún más terrible que los suplicios del infierno mismo.

Su hijo la llama; su vocécilla débil llega hasta su conciencia, llevando con ella la desesperación á su alma atribulada.

Sus súplicas son rechazadas, sus títulos de madre son negados por jueces inexorables, terribles, despiados, por jueces que invocan leyes más crueles que las establecidas por Dios.

Grande es la culpa cometida por esta mujer, pero aún más grande es su situación actual. Los que intentan separarla de su hijo moribundo no tienen poder para ello, y al posar sus labios en las febricitantes sienes, los sentirán abrasados por inextinguible fuego y no serán sus caricias suficientes á calmar la agonía del moribundo.

Ante el hijo expirante no hay nau-

jer perversa, no hay pecado, su actitud ierática, su anhelante respiración, la ansiedad de sus ojos y la angustia de su alma la redimen, la sublimizan y la santifican.

FAQUIN.

MONUMENTO á los héroes de la guerra

La Asamblea Suprema de la Cruz Roja ha comenzado la suscripción nacional para erigir un monumento á los soldados y marinos muertos en las campañas de Cuba y Filipinas.

Encabezan la suscripción S. M. el Rey, con 4.000 pesetas; S. M. la Reina madre, con 3.000; SS. AA. los Príncipes de Asturias, con 2.000, y la Infanta D.^a Isabel, con 1.000.

Los demás suscriptores que figuran por cantidad importante en la primera lista son:

Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, 3.000; Sres. Schmedling y Compañía, de Bilbao, 100; Sres. Sbarbi, Osuna y Compañía, de Madrid, 50, y doctor Decref, 25.

La Dirección general del Tesoro público autoriza á todas las administraciones de loterías de España para que admitan donativos con destino á tan patriótica obra.

Noticias varias

Parece que habrá convocatorias para el ingreso en las Academias militares.

El número de plazas que se cubrirán son: 50 en la Academia de Infantería, 15 en la de Caballería, 20 en la de Artillería, 10 en la de Ingenieros y 10 en la de Administración.

Los despachos de Moscow comunican que se han dado órdenes para preparar una movización de las tropas del Mar Negro, previendo seguramente complicaciones en los Balcanes.

El periódico de París *La Patrie* dice que Inglaterra intervendrá en esta cuestión y que Turquía nada teme, pues cuenta con el apoyo de Alemania.

Dícese que personas influyentes del Banco de España no están conformes en que se encargue el Credit Lyonnais de pagar el cupón del Exterior en los departamentos de Francia.

Reina gran expectación por conocer el resultado de la vista de la causa contra Cecilia Aznar. La sesión de hoy es posible que se celebre á puerta cerrada, especialmente durante la declaración de la procesada Cecilia.

El Sr. Maurá ha teleografiado diciendo que su señora madre continúa en el mismo estado de gravedad.

Comunican de Dresde que el viaje inesperado á aquella ciudad de la princesa de Sajonia para visitar á su hijo, ha motivado grandes manifestaciones populares frente al hotel de Europa, donde aquella se hospedaba.

Las manifestaciones han sido de simpatía para la princesa, y de hostilidad para el gobierno y la real familia.

Se ha insistido cerca del señor Villaverde para que presente su candidatura para diputado á Cortes por Valencia; pero él se ha negado á hacerlo así, alegando que representa su distrito más de veinte años, pues lo heredó de su padre, y no quiere dejarlo.

Telegrafían de Rues que el meeting que allí han celebrado no tenía otro objeto que el de impedir vuelvan hoy al trabajo la mayoría de los huelguistas que así lo desean.

Llegaron fuerzas de artillería, que hoy harán el servicio de los carros de transportes.

Hay gran expectación por lo que pueda ocurrir hoy pero se cree que las prudentes medidas que han tomado las autoridades, evitaren contratiempos.

Los obreros creen que serán secundados por la Federación Obrera de toda España.

De París telegrafían que en Brest se han sentido temblores de tierra que duraron cuatro segundos y fueron acompañados de ruidos subterráneos.

También ha habido fuertes terremotos en Steriere é isla Moleve.

Según la última Memoria del departamento de Sanidad de Manila, durante el año de 1902 se han registrado en el Archipiélago los siguientes casos de cólera:

Invasiones, 120.974.

Defunciones, 76.816.

Mortalidad, 63 por 100.

En Manila hubo 4.545 casos de cólera, con 3.418 defunciones, y han contribuido las diferentes nacionalidades en la siguiente proporción:

Filipinos, 3.895 invasiones y 3.125 muertos.—Chinos, 339 y 189.—Americanos, 150 y 76.—Europeos, 61 y 38.

Crónica

Datos del sorteo

En el sorteo de mozos de esta ciudad celebrado anteayer, correspondió el número 1, al vecino de la partida de Jesús y María, Ramón Aliáu Serral.

El número 273 ó sea el último del alistamiento, lo obtuvo Ramón Arques Castells, de la Cava.

El número 268, fué el último que salió de la urna.

Lotería Nacional

El sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 11 de abril constará de 13.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á veinticinco pesetas, distribuyéndose 2.275.000 pesetas en 650 premios.

Junta general

El domingo próximo día 15 de los corrientes celebrará Junta general ordinaria el Sindicato de Riegos de los prados de Amposta.

Desgracia

Esta mañana, entre el recorrido de esta estación á la de Amposta y á unos cuatro kilómetros de la última, un tren especial de mercancías que se había formado en ésta, ha arrollado á un mozo del mismo, llamado José Navarro, natural de Valencia, que se cayó á la vía al pasar de uno á otro vagón, pasándole parte del convoy por encima de un pie.

El herido ha sido trasladado á esta ciudad en el tren descendente de las ocho, ingresando en el Santo Hospital, en donde después de practicada la primera cura han acordado la amputación del pie magullado.

Notario

El Notario recientemente nombrado de esta ciudad, D. Antonio Salvia Peyró, sucesor en la Notaría de D. José Tallada, ha establecido su despacho en la calle de la Estación casa de Pons, 1.^a puerta, principal.

Fallecimiento

Ha fallecido en Segorbe á la edad de 18 años, nuestro paisano el joven D. Luis Roselló y Audi, que se hallaba al frente de una fábrica de orujo.

Enviamos á su familia nuestro pésame.

Lo celebramos

Nuestro amigo el inteligente horticultor D. Pedro Marsal, de Reus, se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba.

Triduo solemne

En Santa Bárbara se prepara para el sábado, domingo y lunes próximos un solemne triduo al objeto de celebrar la bendición é inauguración de la nueva iglesia cuyas obras principales han quedado terminadas. Oportunamente publicamos el programa de los festejos que se preparan.

Administrativa

Los Ayuntamientos de Aldover, y Roquetas insertan anuncios de varios servicios municipales.

Robo

Comunican de Perelló que dos obreros que trabajaban en un manto de aquel término, llamados Rafael Cervera y José Pallarés, el primero robó 76 pesetas que guardaba el Pallarés en un cofre.

Detenido el autor del robo, fué puesto á disposición del Juzgado.

Fallecimiento

Anteayer, á las diez de la mañana falleció á los 72 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos doña Dominga Salvadó Ferreres madre de nuestros apreciables amigos los Reverendos señores don José y don Tomás Miravalls, Cura y Ecónomo respectivamente de Adzaneta y Culla.

A la atribulada familia de esta enviamos nuestro más sentido pésame.—R. I. P.

En Reus

Afortunadamente en la vecina ciudad parece que el conflicto mejoró mucho durante el día de ayer.

Los carreros militares de Barcelona prestaron ayer servicio con toda regularidad sin que á ello se opusiera resistencia alguna por los obreros.

Por la mañana, según datos oficiales trabajaron 77 obreros en la fábrica del Sr. Bonet, 140 en la de los Sres. Tarrats y Canals, 280 en la Manufacturera de algodón y tolos en la de sedas de los señores Pascual.

Durante todo el día algunos carros de estas fábricas fueron á las estaciones al objeto de facturar y recoger géneros.

Por la tarde en un sitio conocido por la Riera, en las afueras de la ciudad, se reunieron algunos obreros al objeto de celebrar un mitin, siendo dispersados por la fuerza pública.

Las impresiones de última hora de la Alcaldía y de la Cámara de Comercio eran que por la tarde se había aumentado el número de obreros en las fábricas, llegando hasta el considerable número de 1.200, si bien en su mayoría no pertenecen á la Federación.

Durante la tarde circuló con insistencia el rumor de que mañana se celebraría un mitin, pero á las ocho de anoche aún no se había pedido el competente permiso á las autoridades.

El aspecto de la población había mejorado mucho anoche y es de creer que de continuar así las cosas, mañana podremos comunicar aún mejores noticias del conflicto.

De Barcelona

La Federación de sociedades obreras de resistencia de Barcelona ha acordado huelga general y que se pongan en práctica los extremos contenidos en los discursos que se pronunciaron en el mitin celebrado el lunes anterior en el Salón Variedades de la calle de Remalleras.

No obstante el citado acuerdo y de haberse invocado la solidaridad para hacerse causa común y apoyar las pretensiones de los huelguistas de Reus, algunas de las Sociedades (más de quince), no solo se mostraban disconformes á secundar el paro general, sino que han protestado públicamente de las excitaciones que se hicieron en aquel mitin, por considerarlas perjudiciales para el proletariado.

El paro en la circulación de tranvías no se verificará por acuerdo de los empleados de los mismos; los tranvías saldrán como todos los días. Las autoridades están prevenidas y dispuestas á impedir todo género de coacciones.

La huelga general ha fracasado.

Rumores de huelga

Se nos ha dicho que se han declarado en huelga los machacadores de piedra empleados en el trayecto de la carretera del Estado comprendida entre Tarragona y Caste-

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE

JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: De 11 á 1 y de 5 á 7

Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio episcopal)

TORTOSA

llón. El motivo de la huelga, según los interesados, obedece á haberseles rebajado veinte céntimos por metro cúbico de machaca.

Pase á la reserva

Se ha concedido el pase á la reserva activa y autorizado para contraer matrimonio, al soldado de infantería de marina José Tomás Brull, quinto del año 1898, natural de Tortosa.

Aviso

Se desea en casa particular una ó dos habitaciones para uno ó dos caballeros, con asistencia.

Dirigir ofertas por escrito á J. M. J., Fonda Barcelonesa.

A los enfermos

Recomendamos á todos los que estén atacados de *Anemia, clorosis, reumatismos, neurastenia ó debilidad general*, usen las gotas á base de **Ovi-Lecitina Isuar**, el mejor de los reconstituyentes conocidos.

Está también llamando la atención por sus grandes resultados el **Elixir Guayacol con Hipofosfitos y Glicerina** del mismo autor, que curan con rapidéz la **Tos** y todas las enfermedades del pecho por rebeldes que sean.

Se venden estos productos en la armacia Isuar, calle de la Ciudad, 6.

Billar

Se vende ó alquila un billar. Darán razón en la imprenta de este periódico.

«Academia Mercantil»

Reforma de Letra, Teneduría de libros é idiomas, Preparación para carreras especiales y del Estado.

Esta *Academia* dedícase de un modo especial á la preparación completa de jóvenes que desean colocarse en el Comercio como Auxiliares de escritorio, dependientes ó Tenedores de Libros.

Gracias á su excelente organización y á los buenos resultados que viene dando su particular sistema de enseñanza *esencialmente práctica* poco tardan los alumnos laboriosos de esta *Academia*, en ver coronados sus esfuerzos en la obtención de un cargo honroso y bien retribuido.

Calle del Angel, 7, entresuelo.

Telegramas

Madrid, 9

El duque de Tetuán

Ha causado gran sensación, no obstante ser esperada, la muerte del duque de Tetuán.

Al Palacio del duque han acudido hoy los ministros, diplomáticos, generales y diputados y senadores,

aquí residentes, para firmar las listas de pésame.

De provincias se reciben muchos telegramas y telefonemas, dando el pésame á la familia del ilustre finado.

La prensa publica sentidas necrologías.

Honores al cadáver de Tetuán

El señor Silvela cuando esta mañana estuvo en Palacio puso á la firma de S. M. un decreto concediendo al cadáver del duque de Tetuán, honores de general de brigada.

Sufragios

Durante toda la mañana se han dicho misas en la capilla ardiente.

Todas las misas han estado sumamente concurridos.

El entierro

El entierro del cadáver del duque de Tetuán se verificará mañana á las tres de la tarde.

Los tetuanistas

Cuando pase el novenario de la muerte del duque de Tetuán, sus amigos políticos se reunirán para fijar su actitud.

Presidirá la reunión el general Primo de Rivera como exministro más antiguo del grupo parlamentario de O'Donnell.

La impresión general es la de que excepto uno ó dos, todos los tetuanistas ingresarán en el partido silvelista.

El viaje del Rey

El viaje de don Alfonso á Andalucía durará 8 ó 10 días.

Permanecerá en Sevilla los primeros días de feria, visitando después Córdoba, Málaga y Granada. Le acompañará el general Linares.

El testamento de Tetuán

Los dos ó tres días que el duque de Tetuán pasó sin calentura celebró una conferencia con el señor Navarro Reverter, quien se reserva el comunicar la última voluntad de su amigo respecto al porvenir de la agrupación que dirigía hasta que haya transcurrido el novenario de su muerte.

Elecciones

Se ha ordenado á los gobernadores que el día 14 hagan pública la convocatoria para las elecciones provinciales que han de celebrarse el 8 de marzo.

Cecilia Aznar

La opinión está apasionadísima con motivo de este preceso.

Iglesias declaró al final de la sesión que de una considerable cantidad de francos que se dió al inspec-

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1

Pasaje Franquet, Pral TORTOSA

tor Pomes no ha vuelto á tenerse noticia.

El programa liberal

El señor Capdepon firmará el programa de Montero en unión del señor Urzáiz.

León y Castillo

No ha resultado cierto que haya llegado á Madrid el señor León y Castillo.

Villaverde

Según ha manifestado el ministro de Hacienda, se está ocupando activamente en la confección de los próximos presupuestos.

Dice que con éstos completará la obra que inició con los que presentó en la anterior etapa conservadora.

Ha añadido que el país ha de vencerse de que precisa realizar aun algunos sacrificios para salvar la situación presente.

El ministro se propone presentar más adelante un proyecto de ley de alcoholes.

Para tratar de los nuevos presupuestos ha conferenciado hoy el señor Villaverde con el subsecretario de Hacienda y con el Director general de Aduanas.

EXTRANJERO

Efectos de un ciclón

Dice un telegrama de Papeiti (Taiti), que un ciclón ha devastado 80 pueblos del archipiélago de Tuamoton.

Hay millares de víctimas, entre las cuales se cuentan ocho europeos.

El Padre Santo

De Roma dicen que ha sido suspendida la audiencia extraordinaria con motivo de hallarse el Papa ligeramente acatarrado.

Doña María Adela Vidal

COMADRONA

Aprobada por Real Decreto de Medicina

Se colocan nodrizas y se cobran cartillas de los expositos de la Casa de Beneficencia de Barcelona.

Calle del Vall, 2 y San Antonio, 1.

TORTOSA

P. CAVALLÉ

MÉDICO HOMEÓPATA

Ex-practicante por oposición del Hospital de Santa Cruz de Barcelona

Ofrece á usted su nuevo Consultorio Homeopático, Rosa, 13, entresuelo, primera, Tortosa.

Domingo Altadill Altadill

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en esta ciudad, calle del Angel, número 21, 2.º.

Gabinete de curación

para toda clase de enfermedades

DIRIGIDO POR EL MÉDICO

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Doctor Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid

Cirujía Operatoria

Ojos, oído, nariz y garganta

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiiasis (pestañas á dentro), atrabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Suepoterapia y opoterapia

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vías urinarias.

CONSULTA de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y río Ebro.

Zaragoza, impresor, Ancha, 20 y 22-Tortosa

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetido y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

